

De Lille à Rennes : Toutes et tous mobilisé·es pour la prévention et la protection de l'enfance !

Depuis le 3 octobre, les collègues du Département du Nord sont en lutte pour dénoncer les conditions de travail dégradées. La dégradation des services publics de protection de l'enfance étant répandue dans de nombreux départements, ils appellent à une action nationale le mardi 11 décembre avec un rassemblement à Lille ou dans les grandes villes. C'est pourquoi SUD a déposé un préavis de grève avec une base revendicative. Une lettre ouverte a également été rédigée afin de faire connaître la situation des CDAS et celle des enfants qui ne sont plus sécurisés dans leur parcours comme le veut la Loi de protection de l'enfance de 2016 (lettre ouverte à retrouver sur notre site internet et à diffuser largement). SUD demande des mesures immédiates et significatives.

ils théorisent et nous imposent une logique de travail en mode dégradé...



Ce n'est plus l'éthique qui guide les décisions mais bien l'arrogance des experts qui quantifient l'humain en chiffres !

Aujourd'hui, le constat est clair au sein de cette institution, l'enfant n'est plus un sujet mais un objet, un dossier... faisant partie « d'un portefeuille de situations ». Il y a urgence à agir avant que le secteur social et médicosocial ne soit totalement sinistré et les professionnel·les sujet·tes à la désolation. Nous demandons aux élu·es de sortir de l'attentisme politique et de faire des choix de société en cessant les politiques d'austérité dans le social et médico-social.

... les travailleurs sociaux, médico-sociaux, secrétaires et assistantes familiales disent STOP !

En grève mardi 11 décembre

**Rassemblement à 11h
Rennes - Place de la République**

Dans la Fonction Publique Territoriale, la retenue sur salaire est proportionnelle à la durée d'absence de service fait (1/151,67^{ème} de la rémunération pour une heure; 1/60^{ème} pour une demi-journée).



<http://www.sud-ct35.org>

section SUD Départementaux 35 - Hôtel du Département - 35042 Rennes Cedex

téléphone : 02 99 02 39 82

mel : sud-departementaux@ille-et-vilaine.fr

permanence : Rennes-Beauregard - Cucillé 2 - bâtiments modulaires

Grève et manif nationale du travail social à Lille

Unissons-nous pour gagner !



Dans la protection de l'enfance, la prévention spécialisée, l'hébergement, les centres sociaux, l'insertion... Le social brûle ! Depuis plusieurs mois, des luttes s'organisent aux quatre coins du territoire. Dans le Nord, la convergence entre l'action sociale public et privé, mais également l'unité entre syndicalistes, collectifs et non syndiqué-es dynamise une mobilisation en effervescence ! Pour appuyer cette bataille et se donner les moyens de la gagner, les Fédérations Sud Santé Sociaux et Sud Collectivités Territoriales appellent l'ensemble des professionnel-les du social et du médico-social à la grève et à l'action dans les rues de Lille le mardi 11 décembre 2018.

Un Département à la pointe de l'austérité

Le département du Nord entend une fois de plus imposer des économies et dégrader les conditions de travail. Nous ne comptons plus les années d'austérité et de mépris. Les liquidations d'établissements ou de services, les compressions des budgets, les réorganisations managériales, l'émergence des entrepreneurs du social, la marchandisation ou les fusions sont devenu le quotidien pour toutes celles et tous ceux engagé-es dans l'action sociale. Sur le terrain, la colère est grande et se répand comme une traînée de poudre !

Se battre pour le social et pour les droits sociaux

Le conseil Départemental du Nord n'est pas le seul à mener ce type de politique. Dans bien des cas le social est devenu une simple variable d'ajustement. La mise en concurrence des associations via les appels à projets, l'émergence de nouveaux acteurs/trices issu-es du monde de la finance ou la généralisation des modes de management déshumanisant se développent dans toutes les régions. Cette logique de rentabilité percute l'ensemble des collègues, questionnent le sens même de nos engagements professionnels et laisse à l'abandon les populations que nous devons accueillir et accompagner. L'impact est frontal, ce sont des milliers d'enfants, de mineurs non accompagnés, de personnes handicapées, fragilisées socialement qui se trouvent sans solutions ou « en mode dégradé » sur l'ensemble du territoire.

Le constat de Paris à Marseille, de Toulouse à Metz ou de Rouen à Grenoble est partout le même : nos conditions de travail et la qualité des accompagnements se dégradent année après année... Dès lors, la bataille du social est indissociable du combat en faveur des droits sociaux (logement, papier, emploi, sécurité sociale...) des populations ! L'Etat et les Conseils Départementaux doivent prendre leur responsabilité. C'est tous ensemble que nous devons défendre les droits sociaux, garantir les protections collectives, aussi parce qu'aucun d'entre nous ne sommes à l'abri d'un accident de vie !

Essaimons nos luttes !

Face à nous, nous avons des adversaires qui échangent, élaborent et dupliquent des stratégies pour faire émerger un nouveau visage de l'action sociale soumise au monde de la finance et au règne de la rentabilité. A Metz, à Marseille, à Paris, à Cholet, à Nîmes, à Toulouse, à Agen, à Poitiers, en Seine Saint Denis, dans l'Oise ou dans le Nord les mobilisations s'enchaînent pour exiger auprès des collectivités territoriales des moyens à la hauteur des besoins. Des collectifs réunissant syndiqué-es et non-syndiquées se constituent et commencent à se coordonner au niveau national. Pour porter un coup d'arrêt au démantèlement de l'action sociale et médico-sociale, nous appelons tous les collègues du privé et du public à intensifier et à essaimer les luttes sur l'ensemble du territoire.



Nous appelons tous les salarié-es du social et médico-social du privé et du public, syndiqué-es, non syndiqué-es à se mettre en grève et à venir massivement participer à la manifestation du 11 Décembre à Lille !

Fédération SUD Collectivités Territoriales

31 rue de la Grange aux Belles - 75010 Paris

Fédération SUD Santé Sociaux

70 rue Philippe de Girard - 75018 Paris

Membres de l'Union
syndicale

Solidaires